

La ilusión de la autosuficiencia

«Los sistemas mundanos tratan de aquietar al hombre, de anestesiar su deseo de ponerse en camino, con propuestas de posesión y consumo [...]. De este modo, al hombre se le separa de la posibilidad de reconocer y escuchar el más profundo deseo de su corazón. Llama la atención la gran cantidad de “coartadas” que manipulan el deseo [...] gula, lujuria, avaricia, ira, envidia, tristeza, pereza, vanagloria, soberbia. [...] escapatorias que esconden otra cosa: el miedo a la libertad [...].»

Jorge Mario Bergoglio, *La belleza educará al mundo*, 2014



Pieter Bruegel, “La Torre de Babel”, óleo sobre tabla, 1563, Museo de Historia del Arte, Viena, Austria

Según la Biblia, esta estructura fue construida por la humanidad para alcanzar el cielo. Se trata de un noble esfuerzo, pero también de un símbolo del orgullo y la falta de realismo de los hombres, porque, para alcanzar el infinito, es preciso que sea el infinito el que se apiade de nosotros y se nos haga cercano.